

# EL ESTUDIANTES DEL PLATA GOLEO A LOS MEXICANOS

## EL CARTAGINES, CAMPEON NACIONAL

# AL DANUBIO SE ACERCAN LAS TROPAS ALEMANAS

Se estima que aproximan dos divisiones, incluyendo unidades de frontera

Según informa Belgrado las tropas alemanas que acompañan alrededor de Temesvar, se están moviendo en dirección al Danubio, frente a Bulgaria

**BELGRADO 12.**— Se oye en días en dirección al Danubio, frente a Bulgaria. Se estima que se aproximan dos divisiones incluyendo unidades de pontoneros.

## WILLKIE A INGLATERRA

Dentro de quince días hará una visita a Gran Bretaña

El objeto es observar personalmente la situación

**WASHINGTON, 12. UP**—Willkie manifestó que estaba de acuerdo. "con modificaciones" la próxima quincena, para observar personalmente la situación.

## Centenares de prisioneros italianos hacen los griegos

Diezmadas dos divisiones de alpinos en la batalla de Elisura que es narrada por un corresponsal de la "United Press" y de LA TRIBUNA. — Los italianos abandonan cantidades de material bélico ante el empuje de las tropas griegas. — Las mejores divisiones italianas de montaña han tomado parte en esas acciones.

Con el ejército rojo griego del Centro, Henry T. Goreell NP Cupo a este corresponsal presenciar uno de los más grandes avances de las fuerzas griegas en esta guerra, que culminó con la conquista de Elisura, mientras las tropas italianas se retiraban bajo la protección de las bombas aéreas y del fuego de sus ametralladoras. Después de experimentar elevadas pérdidas, los peninsulares continuaban repugnando sus legiones selectas. Una de ellas era la famosa división Julia. Cuando ayo la fortaleza de Elisura, los (Pasa a la Página Cuatro)

## MOSCU FESTEJA EL TRATADO CON ALEMANIA

Molotov ofreció un banquete con la concurrencia de los diplomáticos alemanes

**MOSCU, 12. UP**—La conclusión de las negociaciones germano-soviéticas fue celebrada ayer tarde por Molotov con un banquete en el palacio Spiridov. Entre los asistentes se hallaron el embajador Schurrer Schulenburg, el subcomisario de relaciones, Visinsky Losso (PASA a la página CUATRO)

# ENCUENTRO NAVAL ITALO - INGLES CERCA DE SICILIA

Formidable bombardeo británico a Turin y Savigliano

Roma informa que el encuentro naval fue entre una sección de lanchas torpederas y una importante formación naval británica

Agrega que como consecuencia del bombardeo a Turin resultaron destruidas varias residencias

**ROMA, 12. UP**—El comunicado oficial dice: En Albania el enemigo atacó en el frente del regimiento. Nuestros contraataques inflingieron considerables pérdidas al enemigo. En el cuartel central unidades alemanas de aviación continuaron su brillante actividad combatiendo ayer, emprendiendo movimientos ofensivos con las formaciones británicas. Los ataques dos importantes grupos de barcos. Un crucero del tipo del Buckingham, ha sido alcanzado por bombas de grueso calibre. En Cirenaica continúa la actividad de la artillería y el patrullaje. Nuestros aviones (Pasa a la Pág. CUATRO)

## LOS GRIEGOS PRESIONAN SOBRE VALONA

Los bombarderos anglo-griegos lograron llevar su acción hasta la propia ciudad de Valona. — Los italianos ofrecen resistencia y han reforzado sus fuerzas en ese sector. — sangrientos encuentros han habido al norte de Elisura

**ATENAS, 11**— La presión griega sobre el puerto albanés de Valona continuó acrecentándose hoy a medida que las columnas helenas procedentes del norte y del este martillaban contra las defensas italianas desde la costa hasta Tepelini y de

ahí hacia el norte hasta Berat. Los peninsulares trataron de poner a prueba las posiciones griegas, mediante una serie de contrataques locales, pero fueron rechazados en forma decisiva, a pesar de que sus elementos han sido grandemente

reforzados a lo largo de toda la línea. Hay indicios que los italianos destacados en las alturas al norte de Tepelini se disponen a repliegarse hacia posiciones más seguras, si no se les envían refuerzos, debido a la situación. (PASA a la página CINCO)

## Intenso bombardeo Británico a Alemania, Italia y Holanda

Especialmente los objetivos militares en las costas de Holanda y Bélgica fueron objeto de esa acción de la RAF

Fueron donadas barcazas que se encontraban en el canal de Middeharnis

También fueron atacados los astilleros de Wilhelmshaven

**LONDON, 12. UP**— El ministerio del Aire comunica que ayer en el día, aviones de una escuadrilla de bombardeo, atacaron un número de objetivos en Holanda y Bélgica; unas barcazas que se encontraban en el canal Middeharnis fueron dañadas; tropas acantonadas en la plaza de Domburg fueron ametralladas desde baja altura; durante la noche esos mismos aviones estuvieron bombardeando Alemania y la parte norte de Italia; los astilleros de Wilhelmshaven fueron atacados, una pequeña fuerza atacó la parte norte de Italia y Turin haciendo impactos directos sobre el Arsenal, causando una explosión grande y varias pequeñas — cuatro incendios y una explosión ocurrieron en otro lugar cercano, dos de sus tropas unidades aéreas no regresaron pero se sabe que la tripulación de una de ellas está salvada.

## AUMENTA EL ESPIONAJE EN MEXICO

Comprobadas las actividades de los espías del eje. — Se informa que vive de incógnito en México la princesa Hohenlohe? amigo de Hitler y que fue expulsada de los Estados Unidos. — Se dice que los esfuerzos del eje con ese espionaje van dirigidos principalmente a actualizarse el programa de defensa y de ayuda a la Gran Bretaña.

**MEXICO, 12. UP**— Evidencia de actividades de propaganda y espionaje en México por medio de los agentes del eje, mientras los Estados Unidos se preparan a dar toda clase de ayuda a Inglaterra, ha llamado poderosamente la atención de los círculos americanos e ingleses aquí. Los bien informados dicen que las actividades de los espías del eje, en su mayoría alemanes han aumentado en las últimas semanas contrastando con los progresos hechos en los Estados Unidos para ayudar a Gran Bretaña; así mismo el tráfico de materiales empleados en la manufactura de muni-

ciones, procedentes de Latinoamérica y hacia Japón, ha ido sufriendo con la llegada de barcos japoneses que llevan nitrato de cobre de Sur América y tungsteno, mercurio y hierro de México. También se reveló que todos los barcos japoneses que tocan en Manzanillo por lo menos una vez por semana llevan y traen los llamados refugiados alemanes hacia México y otros países latinoamericanos. Los mismos voceros dicen que aunque muchos de ellos en realidad lo son, muchos otros son agentes nazis pasando como refugiados para que se les facilite la entrada. Al final del año pasado, 27 alemanes y 6 japoneses desembarcaron en Manzanillo del barco Heyio Maru y que en un viaje anterior del Rakuy Maru vinieron 11 alemanes y 15 japoneses; asimismo informan que los alemanes en sus viajes internacionales de avión están yendo mucho más lejos de donde ordinariamente irían en todo Latinoamérica; se considera imposible establecer cuántos alemanes hay en México actualmente, pero fuentes bien informadas dicen, que en los últimos seis meses los agentes alemanes han aumentado considerablemente. La propaganda alemana (Pasa a la Página Ocho)

10¢ - NOVEDADES - 10¢

Nº 1452 - Director: Rafael Soley - Año V

San José, Lunes 13 de Enero de 1940

VIBRACIONES DEL MINUTO

ACTIVIDADES DE LOS BANCOS PARTICULARES

Se han celebrado las juntas generales de accionistas del Banco de Costa Rica y Banco Anglo, en las cuales hubo de conocerse de los negocios del año en esas instituciones que dirigen muy acertadamente los caballeros don Jorge Hincé y don Eduardo Carrillo. No pueden ser más halagadores los resultados de la labor realizada durante el lapso de 1940, y los números, más elocuentes que las palabras hablan por sí solos. En medio de la tempestad mundial por la cual atravesamos, nuestras principales instituciones de crédito han realizado operaciones muy cuidadosas e importantes, procurando la ayuda a todas las actividades nacionales sin perder de vista el interés bancario que es primordial.

Las juntas generales de accionistas dieron su más entusiasta aprobación a esa labor realizada, y fueron reflejos como era de esperarse los gerentes señores Carrillo e Hincé, quienes

han dado impulso a esos bancos poniendo a su servicio su capacidad y su inteligencia y buen tino.

Annuncia uno de los informes, el del señor Hincé que el año que comienza puede no ser tan bueno como el anterior puesto que la continuación de la guerra no es fuente de seguridad ni mucho menos de prosperidad. Es preciso ir a tientas, con cuidado entre las sombras del tiempo. Pero pensamos nosotros que continuando el tino en manos de los altos empleados que dirigen esas instituciones no puede haber sino la debida deserción y euanimidad, sin ir más allá por el campo de los peligros, pero sin dejarse demasiado atrás en el temor, porque es lo pronto se hace sentir y propagar.

Por nuestra parte, felicitamos a los señores de los citados bancos que han logrado tan buen suceso en este año de zozobras, y desde luego les deseamos iguales éxitos en el año que comienza a correr.

MOMENTO INTERNACIONAL

LA POSICION DE LOS ITALIANOS

Durante la semana que acaba de pasar la guerra continúa manteniéndose el mismo ritmo sin que hayan habido eventos de trascendencia que puedan determinar el porvenir. Italia ha sufrido una parálisis de la lucha. Su ejército es el que lleva la carga de la derrota, y desde luego todo ello significa un fracaso para las fuerzas del totalitarismo. La sola voluntad de Mussolini que no ha tenido razones para lanzarse a la guerra en contra de Inglaterra, no ha podido ser bastante para entusiasmar al espíritu guerrero de los italianos, ni para imponerse el sacrificio de vencer a todo trance. Los alemanes tienen su causa, más la causa, pero al fin de acuerdo con el espíritu de la raza. Inglaterra tiene su causa, la de la humanidad, la de la libertad de la independencia, y es tan alta y tan noble que no puede menos que hacer que cada soldado se convierta en un héroe y que se hagan buenas las últimas palabras de Nelson. Pero Italia ha ido a la guerra por una conciencia política, sin que para nada tenga que ver en ello un sentimiento elevado de defensa. Ha podido mantener su paz, ha podido aprovechar esa paz para resolver sus problemas internos. Pero la ideología política ha podido más que las convenciones, y ha pensado Mussolini que el derrumbamiento del sistema hitlerista tendría que traer por consiguiente el derrumbamiento del sistema fascista.

Pero ya se ve que los pueblos conservan sobre todas las cosas un alto de razón. E Italia se niega a combatir. Prefiere la derrota antes que el triunfo sobre aquellos que defienden causas nobles. Grecia como Finlandia ha defendido su libertad, y no por pequeñas, han dejado de triunfar sobre quienes atacan contra ella.

Se anuncia para las semanas subsiguientes nuevos eventos aéreos de trascendencia. Pero ya estamos viendo que estos eventos son apenas la crueldad de la guerra, y no la guerra misma y que si se destruyen ciudades, en cambio, se alienta con ella la defensa de los pueblos.

chase llega muy pronto.

—Es necesario que me retire, siento muchísimo no poder ayudarle más.

—Su ayuda, ha sido magnífica — exclama el violinista, iluminándose su rostro con una sonrisa placentera.

Ambos se encaminan a la puerta de salida que da a la calle.

Iza María se despide del artista que la mira alejarse y cuando la pierde de vista, cierra la puerta suspirando profundamente.

No ha llegado aún la chica a su clase, mientras Angelo ensaya su composición, pero le es imposible todo intento si ella no está allí que es su inspiración.

—Minutos después llaman a la puerta:

—Profesor.

—¡Iza!

—No ha llegado tarde?

—No. Sabe que la pieza es magnífica? Hable con el empresario y está dispuesto a pre-

sentarla mañana en el concierto.

—Quiere decir que de algo le he servido?

—Penetran al interior de la alcoba.

—De mucho.

—Gracias, pido a Dios su triunfo.

La clase comienza y cuando termina, el maestro pregunta a la joven:

—¿Ira usted mañana a oír mi música?

—Si me es posible dispuesto estoy.

—Entonces si me aceptan en el conjunto de Grandes Músicos a usted se lo debo, usted me ha inspirado.

Disimula la joven rogándole le indique la próxima lección y cuando tiene que alejarse, presurosa se despide del artista.

Angelo Aglietti ha tenido un triunfo sorprendente, la victoria de esta vez ha sido suya, ha sido aceptado en el conjunto de Grandes Músicos y las empresas (Pasa a la Página O)

EL VIOLINISTA

Iza María Bresciani hacia gemir débilmente su violín mientras el profesor de música le indicaba algunos puntos importantes sobre la lección. Era un atardecer encantador y los rayos del sol traspasaban los cristales de la ventana para introducirse a la alcoba, iluminándola así un poco. Angelo Aglietti era uno de esos hombres de una humildad, un hombre con alma de artista, capaz de enterrecerse al escuchar una pieza de Chopin, capaz de estacionarse ante el esplendor de una montaña. El espectro horrible de la miseria le había obligado a quedar huérfano de padres, a dar clases de violín.

Había presentado varias de sus composiciones musicales en los principales teatros de su país, más el público siempre cruel con los que quieren surgir, habíase burlado de ellas y desde luego su derrota fué segura.

Con todas estas desilusiones su espíritu optimista no les daba importancia a las futilidades de la vida y seguía pensando en triunfar.

En sus ojos negros llenos de ensueño adivinábase una exquisita sinceridad y en los rasgos de su rostro, de sus labios bella mente dibujados una sonrisa benevolente, nunca irónica ni melancólica.

Mientras su alumna ejecutaba el Ave María de Gounod, él había estado recordando sus tantas penas; así pensativo, cabizbajo acercóse a la ventana y apoyó su negra cabeza en los cristales.

Iza María que le observa con cierto disimulo, dejó el instrumento y se acerca a él.

Profesor. — no se atreve a pronunciar otra palabra por miedo de sacarlo de su éxtasis.

El no levanta la cabeza para contemplar la faz serena de la jovencita que denota curiosidad ante la señorita vuelve a tocar su violín algo nerviosa.

—Iza María— murmura Angelo.

—Que deseaba usted decirme? —Oh! creí no haber sido escuchada, de todos modos he cometido un error al interrumpirle.

—No se exprese usted de tal manera, Iza, todo lo contrario agradezco sus palabras, estaba embobado en pensamientos de poca importancia —y al decir esto se leva las manos a la frente como si ellas borrarán todos los malos recuerdos. — Lo sople todo, todo y sin embargo en piezo a acordarme. Me han re-

(Cuento especial para: Novedades Por Laura de Vinci).

chazado las composiciones!

—¿Cuánto lo siento, profesor,— responde ella poniendo todo su corazón en cada palabra — pero no debe usted tomarme tan a pecho; la vida está llena de falsedades y desengaños que hay que vencer con empeño, la humildad es ingrata y en vez de ayudar al que desea elevar su espíritu lo que hace es lanzarlo a la fatalidad!

—Si, me entloquece ahora cual quier insignificancia; algún día el mundo sabrá elogiarle.

Iza María Bresciani le ofrece el violín.

—Por favor, toque usted alguna de sus piezas favoritas, la música nos hace olvidar las injusticias del mundo y ella nos trae porta a lugares sublimes, lejos de la maldad que se agita en la sociedad presente.

Angelo Aglietti lo toma en sus manos e inclinando la cabeza negra como una noche oscura hace sollozar el instrumento.

Iza María le escucha con embobamiento.

Italia ha sido y es la cuna de las bellas artes, en donde, los espíritus han encontrado su elevación y su grandeza y su genio,

piensa ella en Paganini el gran violinista, en el escultor y poeta Miguel Ángel Buonarroti, en Dante Alighieri genial poeta clásico de la Edad Media, etc.

Angelo como italiano lleva en la sangre que corre por sus venas toda la inspiración.

Ella se ha dado cuenta en la miseria en que vive y le compadece, no puede ayudarle pues to que él no acepta nada que no se haya ganado con su sudor de su frente.

Pertenecía la joven a una rica y honorable familia italiana. Lle va algún tiempo de recibir lecciones.

Cuando el artista da fin a la pieza frunce el entrecejo y exclama:

—El triunfo no quiere asomarse a mi puerta, pero yo le haré llegar. — La alumna le interrumpe intencionalmente:

—Lo que acaba de tocar es maravilloso, lo único que noto, profesor, es la falta de...

—Continúe, usted, por favor.

—Debe llevar otro ritmo más delicado; vuelva a ejecutarla quizás yo pueda ayudarle en algo.

De nuevo las notas del violín llenan la habitación.

La joven va corrigiendo en el papel las notas y el tiempo pasa tan ligero que la hora de mar-

La Secretaría de Educación Pública

HACE SABER:

- 1.—que por estar totalmente agotada la partida de Becas en el Exterior, no será posible atender ninguna solicitud de beca o auxilio de esa naturaleza.
- 2.—que ya está cerrada definitivamente la matrícula de los Cursos de Verano, motivo por el cual será del todo imposible acceder a nuevas solicitudes de ingreso.

San José, 11 de enero de 1941.



# ESTRUCTURA y FUNCIONAMIENTO de SUD AMERICA en la ECONOMIA MUNDIAL

Rara vez se ha publicado un trabajo tan importante sobre Hispano-América, como el estudio de los recursos naturales de dicho continente dado a la estampa en el corriente mes de agosto por la Foreign Policy Association de los Estados Unidos. Su autor es Howard J. Trueblood, distinguido economista preteniente al grupo de esta asociación que, bajo la competente dirección de Vera Michels Dean, desde hace años viene realizando sin duda alguna la labor de divulgación más seria que en el extranjero se hace acerca de nuestros países.

## Una veta inexplorada por el imperialismo

Señala Trueblood, el interés que en las grandes naciones industriales provoca actualmente Sud América, con motivo de los impedimentos que los restricciones nacionalistas y los métodos autárquicos del imperialismo han levantado al libre comercio internacional. Este interés, ahora como en la época de la colonia, gira principalmente alrededor de lo que dichos países producen y no de lo que consumen.

Desde luego que ambos aspectos del problema son interdependientes, puesto que allí hay numerosos capaces de absorber los productos fabriles de las potencias industriales; pero si se estima que, hoy las razones comerciales han sido subordinadas por entero a las razones políticas y militares se comprenderá por qué las materias primas del hemisferio americano de habla española son ahora más codiciadas que antes de las naciones empuñadas en el conflicto democrático-totalitario.

La América Latina cubre el 6 por ciento del territorio del mundo y sólo comprende el 6 por ciento de la población, o sea 12-12 personas por milla cuadrada, excepto en el centro de las antillas donde de conjunto a proporción se eleva a un medio de poco más de 36, ora de exageraciones, puede

Cómo su producción juega un papel decisivo en la balanza del bienestar humano.—Del monopolio que ejerce en varios renglones de exportación. Vende al extranjero la tercera parte de su producción primaria.— El negocio de las materias primas.—Estado actual de la industrialización.

decirse que produce una parte respetable de los alimentos y materias primas industriales del mundo, y que es el único territorio de esta clase no sujeto al dominio de potencias extranjeras.

Esta producción primaria representó en 1937 la cantidad de 4.829.000.000 dólares oro o sea casi el 8 por ciento del gran total del mundo. Los caudales de Trueblood son hechos a base del dólar no devaluado, cuyo valor es 41 por ciento más del actual dólar.

## Los tesoros del agro y de la mina

Pero lo más extraño de las estadísticas no es su volumen matemático sino el papel que ellas juegan en la economía internacional. Por ejemplo, el comercio de exportación de todos los países montó en 1937 a . . . . . 15,369.000.000 de dólares oro. Si consideramos que gran parte de este comercio es de manufacturas, de las cuales Hispano América tiene poco que ofrecer, veremos que la participación de

dichos países, es casi por completo en el ramo de materias primas y productos alimenticios. En ese año, América Latina exportó 2.396.054.000 dólares de Roosevelt o sea más del 19 por ciento del total vendido en los mercados internacionales. En trigo, nada más, a pesar de producir sólo el 7 por ciento del total, abasteció el 35 por ciento de las necesidades del extranjero. El café, producto del cual tiene un monopolio, abasteció el 81,4 por ciento; en azúcar el 48,4 por ciento; en maíz, el

73,6 por ciento; en cacao el 27,8 por ciento.

En lo que respecta a materias primas minerales y misceláneas la situación es parecida. Del mercado de cueros dominó el 42,1 por ciento; del de lanas el 16,1 por ciento y del de algodón el 9,5 por ciento. En nítrito produce el 7,9 por ciento, pero domina el 61,6 por ciento de las exportaciones mundiales, en cobre el 21,4 por ciento y el 25,9 respectivamente; en petróleo, produce el 15 por ciento pero se puede determinar exactamente hasta qué punto afecta las transacciones de exportación, mina el 41,7 por ciento de la plata, el 13,2 por ciento del es (PASA a la página CUATRO)

## R. ESCALANTE & CO.

### FABRICA DE SOMBREROS DE PALMA Y PITA

(Nueva Industria Nacional)

PARTICIPAMOS A NUESTRA NUMEROSA CLIENTELA QUE NO SE DEJE SORPRENDER POR OFERTAS HALAGADORAS.

NUESTRO POPULAR SOMBRERO "TIC O" LO SEGUIREMOS VENDIENDO CON UN 20% MENOS DE LO QUE LE CUESTA EL IMPORTADO.

EN SAN JOSE VENDEN NUESTROS SOMBREROS UNICAMENTE, LOS IMPORTANTES ALMACENES DE

## ROMULO ARTAVIA PEDRO RAVENTOS Y MIGUEL A. GONZALEZ

EN ALAJUELA, BARRANTES E HIJOS

# LEON, LA PRECIOSA CIUDAD CASTELLANA EMPLAZADA EN NICARAGUA

LEON DE NICARAGUA, 13. (Por Osvaldo Moreno, redactor-corresponsal de NOVEDADES en gira por Centro América) Estoy ante la tumba de Darío, en actitud meditativa. El ambiente triste de la vieja catedral de León, en esta hora solitaria de las doce, en esa hora extraordinaria en que el mundo parece vivir su más inmensa fatiga y el optimismo ha escogido la puerta sin regreso, toca muy hondamente en mi espíritu y las ventanas del alma apenas si se abren como en espera del milagro. Osvaldo, Moreno— viajero impenitente— ha creído por unos momentos en el más allá; en ese círculo eterno, donde las almas de los grandes hombres se hallan en íntima comunión, oficiando en el altar del Ideal— unidos por ese rito sagrado del Arte. De pie frente al baldaquín de acero que circunda el clásico león que parece cuidar la tumba del Poeta, he estado unos minutos. En el escorso de mi memo-

## CELEBRADA EL 6 DE FEBRERO EL 25 ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE DARIO

OSVALDO MORENO, CORRESPONSAL DE "NOVEDADES", ESCRIBE UNA ESTAMPA LIRICA DE LEON DE NICARAGUA, TRAS DE VISITAR LA TUMBA DE DARIO EN LA VIEJA CATEDRAL DE LA EX-MEROPOLI NICARAGUENSE

En León fué sentada la partida bautismal del gran poeta y en ella se guardan los restos del gran poeta que revolucionó el verso castellano y lo entregó al mundo como la más alta expresión de belleza que fulgiera bajo los cielos americanos.

Felix Rubén García Sarmiento nació en el pueblo de Metapa, (hoy ciudad Darío), pasó sus años juveniles y despertó a la vida artística en León, la metrópoli de cielo sereno y limpiado como el color azul de la bandera nicaraguense

ria surgen las visiones pasadas; recuerdo la vieja casa donde Rubén Darío Sarmiento—tal sus verdaderos nombres y apellidos— pasó sus años juveniles y despertó a la vida artística. Me parece que yendo hacia el barrio de San Francisco, en aquella casa obría de años donde vivió su hermano.— el gran poeta loco: Manuel Cortés— podría reconstruir muchas de las escenas vividas de niño por el inmenso hierofante de la poesía castellana. Ahí las horas pasadas en aquel relicario antaño, salvado al olvidado por una placa marmórea

colocada por la Municipalidad de León!! Pero ¿es que por ventura la contemplación de aquella tumba que se halla al pie de la pilastra que recuerda el Obispo Jerez, no puede por sí misma inspirar otros recuerdos? Surgen entonces las visiones de esa vida imponderable, rica, maravillosamente extraordinaria que fue la de Darío; y entonces, quedo por unos minutos suspendido, alelado cual si la vara sagrada del lirio recordado, hubiese obrado el más extraordinario de los milagros. No. No es posible sacrificar unos instantes, es preciso vi-

vir en León —en la Metrópoli de cielo sereno y limpio como el color azul de la bandera nicaraguense, para soñar y escribir la vida extraordinaria de Rubén. Bendita ciudad y pueblo bendito éste de los 18 templos que llevan nombres bendecidos por los siglos!

León y las campanas de la vieja catedral parecieran is eslabonando, con sus hondas vibraciones la gama de mis sentimientos. Es mi primera visita a la antigua metrópoli nicaraguense que fundara Fernández de Córdoba en 1524 y pareciera que con

el monumento de sus templos con la voz rumorosa de sus esquifas, la solitaria belleza de sus calles y la belleza de sus mujeres, si fuera estructura dando la leyenda de los siglos.

Rubén Darío cumplirá el 6 de febrero de este año 25 años de haber dejado las pompas y vanidades del mundo terrenal para ir en viaje hacia el Empireo. Yo he querido venir hasta su ciudad: hasta esta preciosa ciudad castellana que es León de Nicaragua, donde fué sentada su partida bautismal, para estar cerca del corazón de los leoneses que no conocen otro impulso que el del arte, ni otro resorte que mueve que su orgullo santo de conservar en copa de oro, el corazón del Pan de azúcar que revolucionó el verso castellano y lo entregó al mundo como la más alta expresión de belleza que fulgiera bajo los cielos americanos.

OSVALDO MORENO

# CONTINUA LA ACCION BRITANICA CONTRA TOBRUK

**LOS JUDIOS QUEMAN SUS MUEBLES A FALTA DE CARBON**

LONDON, 12 UP. — Debido al intenso frío y que los nazis les han rehusado carbón, los judíos de Bohemia y Moravia para calentarse han tenido que quemar los mobiliarios y los enseres de casa, como combustible. Hay un sufrimiento enorme a causa del frío. Los nazis les proh-

**VARIOS TEMBLORES SE HAN REGISTRADO EN ESMIRNA.— NUEVOS BOMBARDEOS CONTRA PALERMO REALIZA LA RAF.—BATALLA AEREA SOBRE EL CANAL ENTRE AVIONES ALEMANES Y BRITANICOS.—**

bieron a los judíos la leche en toda la Polonia nazi. Para desviar la atención y poder exportar artículos holandeses hacia Alemania, los nazis han obligado a los periódicos holandeses a acusar los judíos de estar acaparando comestibles con el objeto de subir los precios; tam-

bién han arrestado muchos judíos inocentes en cargos similares. En vista que muchos judíos de la Besarabia y la Bukovina deseaban trasladarse a Ucrania las autoridades soviéticas prohibieron la inmigración sin un permiso especial; el gobierno británico ha resuelto el problema de numerosos doctores a los que se les había negado la práctica privada, enrolándolos en el servicio del ejército británico aliado, en las armadas de la defensa civil, y el servicio contra los bombardeos aéreos. Siguen las negociaciones para reformar y organizar un ejército de judíos.

**EL EX-REY EN MIAMI**

MIAMI, 12. UP.— El duque de Windsor acudió a las matrobias anuales de la flota aérea. Llegó el sábado en el ambulo de propiedad de sir Harry Oaks procedente de Nassau. Regresó a las dos horas. Vino sólo, por que la Duquesa está con catarro. Se dirigió a una multitud de unas 10.000 personas, y sus palabras se radiodifundieron por toda la nación. El resumen de lo que dijo es: "Estoy especialmente interesado en la aviación porque en las Bahamas cada día dependemos más de la aviación para los transporte."

**BARCO INGLES ENCALLADO**

LISBOA, 12. UP.— El comandante onis Spencer, Director de Muelles de Lisboa se quebró el brazo derecho cuando dirigía el salvamento para poner a flote el barco de carga inglés Siva que había encallado en la barra del Tagus la semana pasada.

**BATALLA AEREA SOBRE EL CANAL**

BERLIN, 12. UP.— La DNB informa que el domingo fueron derribados 3 Hurricanes entre Calais y Boulogne, cuando las R. F. A. incursionó atacando la costa norte de Francia. Se realizó una batalla aérea sobre el Canal.

## HERMOSA FIESTA AYER EN TRES RIOS

**Magnifico desfile de carrozas verificóse ayer en la mañana con motivo del gran turno a beneficio del templo del Pilar**

TRES RIOS, 12, A Novedades— Espléndidos resultaron los festejos verificados hoy con motivo del gran turno general a beneficio de las obras del templo de La Pilarica. Un gran desfile de carrozas se verificó hoy en la mañana, a la salida de los oficios religiosos y fue

grande la concurrencia de gentes de este cantón y de otros cercanos, lo mismo que de la ciudad de San José. Tres Rios estuvo hoy de gran fiesta y los resultados logrados con la tómbola organizada por el padre Zuñiga se asegura que han sido magníficos. Corresponsal.

## CENTENARES DE PRISIONEROS...

**Viene de la pag UNO**

Italianos habían tenido sensiblemente bajados y dejado centenares de prisioneros en manos de sus enemigos. La batalla se inició a las cinco de la mañana del día 8, desde el pico de una montaña, que se eleva a unos mil metros y que domina la entrada del valle de Klisura. Fue una operación de aliento en que las tropas helenas avanzaban sobre un terreno que parecía inexpugnable.

Durante seis horas debió estar el corresponsal agazapado en una trinchera de poca profundidad abandonada por los italianos, mientras los cazas y los trimotores de bombardeo peninsulares arrojaban su carga explosiva ametralladora contra el lugar, siva y dirigían el fuego de sus cubriendo la retirada italiana. Poco antes de la puesta del sol, el corresponsal se unió a los jefes del comando general y oyó decir que los griegos habían tomado tres alturas importantes en la operación. Al día siguiente, el corresponsal, sentado en la cima de una montaña y con el auxilio de unos antepos de observaciones de artillería, pudo comprobar cómo los italianos se retiraban de las montañas más elevadas, en que hacían un pacto con gran seguridad en el tiro las piezas pesadas y livianas griegas, y luego la forma en que los helenos los tomaban

prisioneros, a medida que des cendían.

Los centenares de prisioneros tomados por los griegos son todas tropas que dicen haber llegado recientemente de Italia. En la batalla de hoy fueron diez madas dos divisiones de alpinos. Según declaran los prisioneros se despatcharon de la península con toda urgencia las mejores divisiones de esas fuerzas de montaña. Los griegos avanzaron con tal rapidez, que apenas si tuvieron tiempo para dar sepultura a los caídos. Las trincheras abandonadas por los italianos estaban llenas de cadáveres enterrados a menos de 50 centímetros de profundidad. Al parecer, algunos de esos caídos no murieron inmediatamente después de ser heridos, pues a su lado se hallaron las vendas con que habían tratado de cubrir sus heridas. Aún en medio de la batalla, los contingentes helenos que atendían la orden de avanzar, discutían sobre la política mundial. Los nombres que les oía pronunciar con más frecuencia eran los de Churchill y Roosevelt. Nótese gran entusiasmo no sólo entre las tropas, si no entre los campesinos albaneses de las aldeas ocupadas por los griegos, cuando se habla de la acción emprendida por las democracias en favor del derecho, contra el reinado de la fuerza, que quiere implantar las dictaduras.

**ATAQUES DE LA LUFTWAFFE**

BERLIN, 12. UP.— Desde temprano del domingo, fuertes formaciones de bombarderos dirigieron arrolladores ataques contra objetivos militares de Londres y otras ciudades de Inglaterra.

**BOMBARDEROS SOBRE ITALIA Y ALEMANIA**

LONDON, 12. UP.— Bombardeos ingleses atacaron anoche objetivos militares en Turin, Italia y Wilhelmsnave, Alemania.

BERLIN, 12. UP.— Se informa que los aviadores ingleses atacaron anoche la parte norte de Alemania, dejando caer bombas explosivas e incendiarias de gran calibre —informándose que sólo daños de menor cuantía y que ningún objetivo militar fue tocado.

**TEMBLOR EN ESMIRNA**

ESTAMBUL, 12.— Se han recibido noticias telefónicas de Esmirna, informando que después de un fuerte temblor han continuado ligeros sismos frecuentes en el distrito de Esmirna. El temblor fue anoche y derribó nueve casas. Causó daños en otras 25 aldeas del país.

**DE PALERMO LA RAF SOBRE PALERMO**

EL CAIRO, 12. UP.— Se informan que acoplaron de la flota, en la noche del 10 al 11, bombardearon los barcos surtos en el puerto de Palermo. Un barco recibió un tiro directo; se cree que otros 4 fueron dañados.

## ESTRUCTURA Y FUNCIONA...

(VIENE DE LA PÁG. TRES)— Una producción industrial que aumenta este total, previos descuentos de las materias primas domésticas usadas, en la cantidad de 970.100.000 de dólares oro. De modo que sus exportaciones representaron ese año 97 por ciento de la producción nacional.

Claro que ni la producción ni las exportaciones son siempre buenos índices para medir el bienestar del pueblo. En algunos países, como Brasil y Colombia, se está diversificando la producción a fin de estimular el desarrollo de las industrias nativas para abastecer el consumo local. En otros, la concentración de la fuerza económica, es contraproducente, como son los ejemplos de Bolivia, donde una parte muy pequeña de la población vive del estaño que re

presenta las dos terceras partes de sus exportaciones y de Chile, cuya industria de nitrato y sobre ocupa el 8 por ciento de las exportaciones y sólo nos provee trabajo para ocho décimas del 1 por ciento de la población. Precisamente la lucha de Colombia por diversificar su economía se debe a que las ganancias totales del petróleo se las llevan los absentistas así como el 60 por ciento de las del platino y el 30 por ciento de las de los bananos. No ve el 20 por ciento del pie mo del mundo.

**Hacia una economía diversificada**

Trueblood calcula que aparte de la producción primaria de 4.829.900.000 de dólares de oro, de Sud América en 1937, hubo

## ENCUENTRO NAVAL ITALO-INGLES

Viene de la pag UNO

roplanos bombardearon las formaciones enemigas en Jarabub. Se repitieron los ataques aéreos enemigos a algunas de nuestras bases.

En el este de Africa hubo actividad de patrullas en los frentes de Sudán y Kenya. Uno de nuestros puestos avanzados en la zona de Gallabat rechazó el ataque de la artillería enemiga, causando bajas a los británicos.

Una sección de lanchas torpederas en crucero por el estrecho de Sicilia, vió una imponente formación naval enemiga, con puesta de numerosas unidades. Nuestros dos torpederos atacaron decididamente el centro de la formación, alcanzando con dos torpedos un crucero que más tarde fue visto hundido. Su ruo fuego siguió entre los destructores enemigos sostenidos por el crucero y nuestras lanchas torpederas que mantuvieron en tenso y prolongado bombardeo durante el cual estallaron incendios en dos destructores enemigos. Una de nuestras lanchas torpederas, alcanzada por un caño nazo, fue inmovilizada pues su motor dejó de funcionar; enseñanza fue alcanzada por otro proyectil en el depósito de municiones y se hundió. Otra lancha torpedera apareció inmediatamente y recibió a los sobrevivientes de la que naufragaba.

Durante la noche entre sábado y domingo, aeroplanos enemigos viniendo del cielo suizo, le varon a cabo una incursión en

Turin y Savigliano, arrojando bombas explosivas e incendiarias. En Turin varias residencias fueron destruidas, muriendo 3 personas y resultando 4 heridas. En Savigliano fueron alcanzados por las bombas el hospital militar y varias residencias privadas. Varios daños materiales, sin víctimas. En la tarde del 11, nuestros cazas, cerca de Catania, derribaron un aeroplano inglés, tipo Glenmartin.

## MOSCU FESTEJA EL TRATADO...

(Viene de la Página UNO) vsky el comisario de comercio exterior y otros altos funcionarios soviéticos. El embajador alemán fue muy festejado. Con trasteando con la costumbre de

a los banquetes soviéticos no asistieron mujeres, algunas esposas de los asistentes estuvieron con ellos en el banquete. Schnure saldrá para Berlín el martes.

# La Fábrica Nacional

COMPRARA LOS S

## NARANJAS

DESDE HOY LUNES

## MORAS...

DESDE EL LUNES

### CUALESQUIERA CANTIDADES

Estos productos deben ser de magnificas calid.

Sabrosa está ahora la

# Cerveza A GUILA

*Pruébela y Compárela*

## La aviación alemana atacó Londres

### OPERACIONES EN AFRICA

**EL CAIRO, 12. UP—** El estado mayor británico comunica que continúan las operaciones reparatorias en el área de Tokruk. En la frontera de Sudán, nuestras patrullas siguen activas. Operando al este de Gallaal, nuestras tropas emprendieron con buen resultado raids sobre las posiciones italianas cercadas de Metemma, causando numerosas bajas a los enemigos.

### HUELGA DE TRANVIARIOS EN MEXICO

**MEXICO, 12.—** A media noche empezó la huelga de tranvías, sin incidentes, cuando los rajadorteros comenzaron a guardar los carros. Fallaron, tres días de conferencia en el departamento de trabajo, sostenidas entre la Unión de tranvías y representantes de la compañía.

### DOS BARCOS ALCANZADOS POR LA LUFTWAFFE

**BERLIN, 12. UP—** Un comunicado dice que las fuerzas aéreas llevaron a cabo ayer un reconocimiento armado y minaron varios puertos ingleses; al menos bombas acertaron en un aeródromo del sureste inglés; los barcos mercantes fueron hundidos, uno al oeste de Irlanda y 8,400 toneladas y otro de

### BERLIN INFORMA QUE SE PRODUCERON NUMEROSOS INCENDIOS EN LONDRES COMO CONSECUENCIA DE ESOS BOMBARDEOS.— TAMBIEN FUERON ALCANZADOS DOS BARCOS POR LA LUFTWAFFE.— EL CORONEL JONES FELICITA AL GENERAL PAPAGOS POR LA ACCION DE KLISURA

tres mil toneladas en la costa este de Inglaterra. Durante la repetición del ataque a la flota inglesa en el Mediterráneo, un crucero y varios otros barcos sufrieron fuertemente; fuertes unidades de combate atacaron nuevamente los objetivos militares importantes en Londres; numerosos incendios se confirman, cuando en las horas de la mañana el enemigo dejó caer bombas incendiarias y explosivas en el norte de Alemania resultando fuertes daños en una casa, tres muertos y tres heridos.

### BOMBARDEADOS DURAZZO Y EBASAM

**STRUGA, 12. UP—** Informes de la frontera dicen que los aeroplanos greco-británicos bombardearon Durazzo alrededor de las 8 de la mañana, matando a 7 e hiriendo a 12 personas. Después bombardearon Elbasan matando 10 e hiriendo a 27.

### MUTUAS CONGRATULACIONES

**ATENAS, 12.—** El jefe de estado mayor de las fuerzas expe-

dicionarias británicas en Grecia, coronel Salisbury Jones, nombrado comandante en jefe por el general Hayward, envió un mensaje al general Papagos congratulándolo por la nueva victoria de las armas griegas. Papagos contestó dando las gracias y congratulando a los británicos por sus éxitos de Libia.

### NUMEROSOS INCENDIOS EN LONDRES

**BERLIN, 12. UP—** El área de Londres fue atacada intensamente por los aviadores nazis hoy, los cuales dicen que vieron numerosos incendios en la capital británica y que un barco de tres mil toneladas fue hundido en la desembocadura del río Humber por un bombardero alemán que también asegura haber hecho impactos directos en los edificios de un aeródromo inglés lo dejó casi destruido, y que más tarde fue identificado, el de Ramsgate. Que atacó a muy baja altura por dos aviones de caza los hangares y fueron alcanzados y un hangar el edificio de la Administración totalmente destruido.

### MUCHOS AHOGADOS

**ISTAMBUL, 12. UP.—** Se supone que suben a varios cientos las personas que se han ahogado en el Río Asi, al salirse este de madre cerca de Alejandreta, llevándose al paso numerosas casas y árboles e interrumpiendo todas las comunicaciones. El comunicado oficial turco dice que en las pérdidas se cuentan tanto en vidas como materiales.

### CONTRAATAQUE EN POGRADEK

**BUDAPEST, 12. UP.—** La radio de Atenas dice que los italianos contraatacaron en el sector de Pogradeec pero fallaron; en el sector de Klisura fueron capturados siete oficiales y cien catorce soldados, seis de los cuales habían perdido contacto con sus unidades.

### LEA NOVEDADES

### LOS GRIEGOS PRESIONAN SOBRE...

**Viene de la página UNO**  
 tación en que los ha colocado la conquista helena de Klisura y el movimiento que las victoriosas tropas griegas realizan hacia el oeste. Al parecer ya fueron retiradas varias de las baterías italianas que se habían mantenido activas en el cañoneo contra la ciudad y las posiciones griegas. En algunos círculos se admite la posibilidad de que hayan sido trasladados o otros emplazamientos, debido a la seguridad de tiro demostrada por los artilleros helenos. Los italianos parecen haber conculgado esfuerzo más resultado de sus resistencia en Tepelini,

ann cuando se ha recibido noticias sobre sangrientos encuentros al norte de Klisura, en el camino de Berati, lo que indica que ofrecen así también resistencia.

A lo largo del río Susca, los griegos van avanzando también lentamente, pues no pierden la esperanza de progresar en su marcha por ese desfiladero que conduce hasta el mar, a la altura de Valona, con lo que evitarían el paso de lo fuertemente defendido, donde los italianos se muestran activos. Los peninsulares han llevado piezas de artillería pesada para hacer frente a los atacantes griegos y los movimientos de flanco destinados a colocar a esas posiciones de artillería al alcance de los cañones helenos, con lentos y difíciles movimientos especialmente por la nieve y por ráfagas de viento helado. Con el establecimiento de las condiciones atmosféricas adecuadas, los bombarderos anglo-griegos parten regularmente de sus bases y atacaron en forma las posiciones italianas llevando su acción hasta la propia Valona. Atacan igualmente las obras portuarias de Durazzo y los depósitos militares y las fortificaciones de esa plaza y de Elbasan. La fuerza aérea italiana grandemente reforzada se mostró también activa e intentó bombardear las posiciones helenas especialmente en el área costera, pero los griegos aprovecharon la ventaja que les reporta la nieve, para ocultar sus líneas y puestos avanzados. Los peninsulares siguen tropezando como la mismo dificultad de antes, para atacar en forma efectiva los valles profundos pero muy estrechos entre los montañas.

# onal de Licores

IG UIENTES PRODUCTOS:

13 DE ENERO CORRIENTE EN ADELANTE

10 DE ENERO CORRIENTE EN ADELANTE

NOTA — Se solicita a los interesados que antes de enviar esos productos a la venta en la Fábrica, deben pasar por la administración de ella a conversar con los encargados de recibir las frutas a fin de que queden bien enterados de lo que se necesita y no haya lugar a protestas por errores.

LA ADMINISTRACION

ades.

# MUNDO SOCIAL

## PARA JORCO

Para su finca en Jorco salió don Roberto Zeledón, su señora esposa doña Amelia Trejos de Zeledón y sus bellas hijitas Floria y Viela Cristina.

## SERENATA

Un grupo de amigos de las bellas Namitas Libia y Florita Cañas González y de su familia, antes de salir para el campo, les obsequiarán una serenata atardecer en su residencia en el barrio González Lehmann.

## PARA PIZOTE

Para su finca Pizote en Tres Ríos salieron los jóvenes esposos don Fausto Baudrit hijo y su bella señora doña Aurelia Trejos de Baudrit.

Para el mismo lugar sale próximamente también, la linda y encantadora damita Clarita Martínez Moreno.

## REGRESO DE CORONADO

Regresaron de su corto viaje de recreo a San Isidro de Coronado nuestros buenos amigos don Erwin y don Alvaro Wedel Calzada y don Rodrigo Calzada Carboni.

## PARA SAN PEDRO DE POAS

Para su finca en San Pedro de Poas salió de temporada la familia de don Alvaro Fernández Guardia, y de su distinguida señora esposa doña Berta Jiménez de Fernández, y su sobrino, nuestro querido amigo don Frank Steinverth Jiménez.

—Hoy sale para el mismo lugar el joven amigo don Bernal Fernández de Piza.

## DE CERVANTES

De su temporada en Cervantes regresaron don Gonzalo Béeche y su distinguida señora esposa doña Isabel Carranza de Béeche en unión de sus hijos.

## GRAN BAILE EN TURRIALBA

—Grandes preparativos se hacen en la sociedad turrialbeña, para asistir al gran baile con el cual se inaugurará el "rancho" en aquella localidad.

## PARA BONILLA

Para la finca de Bonilla del ius tre ex - Presidente el Lic. don Ricardo Jiménez, salen la respetable dama doña Cristina Jiménez de Rojas y su sobrina, la simpática damita Cristina Redondo, de la sociedad de Cartago.

## EN SAN ISIDRO DE CORONADO

En San Isidro de Coronado se encuentra de temporada la familia del doctor don Amancio Callejas.

—En el mismo lugar se halla también, en unión de su familia, la señorita Carmen María Ruca vado.

# ALVARO LOPEZ RODO

## HA MUERTO

Sus hermanos Francisco López Rodó, sus tíos y demás familiares, al participar a sus amistades tan sensible suceso, les ruegan asistir a sus funerales que celebrará hoy en la Yglesia del Carmen a las 10 y 30 de la mañana, y acompañar sus restos al Cementerio General. El cortejo saldrá de la casa de las señoritas Rodó.

San José, Enero 13 de 1941.

## DE CARTAGO

Procedente de Cartago y acompañada de su hija menor estuvo ayer en San José, la cultísima dama, doña Clementina M. de Meza, valioso elemento del Magisterio Nacional.

## DE LA FINCA "EL RODEO"

De su temporada en la finca "El Rodeo" regresaron nuevamente a San José Mr. L. W. Richards y su señora esposa doña Flora Velásquez de Richards en compañía de su familia.

## RESTABLECIMIENTO

Ha entrado en período de restablecimiento el joven don Ramón González, después del accidente que sufrió el mes pasado. Celebramos su reposición.

## PARA PUNTARENAS

Para Puntarenas salió a trabajar con una compañía pesquera, el joven amigo don Carlos Hojls.

## PARA PANAMA EN VIAJE DE RECREO

Para la hermana república de Panamá sale a pasar una temporada de recreo la bella damita Fiora Monge Arana. Le anticipamos nuestro saludo de despedida.

## PARA TARBACA

Para su finca en Tarbaca salieron el Lic. don Lucas R. Chacón y su señora esposa doña Angelita de Chacón y su hijita Isabel.

## FIESTA DE DESPEDIDA DE SOLTERA EN EL CLUB SOCIAL DE CARTAGO

Organizada por las señoritas María de los Angeles Echeverría, Mirreya Ortiz, Mercedes Salazar, María Cristina Redondo y otras más, en los salones del Club Social de Cartago se será ofrecida una fiesta a la bella señorita Ma. Isabel Aragón, con motivo de su próximo matrimonio el ocho del mes siguiente con el joven don Miguel Bonilla.

## PARA MEXICO

En viaje de recreo sale para México donde permanecerá varios meses, la estimable señorita Flora Huidhins. La despedimos atentamente.

## FALLECIMIENTO. FUNERALES Y ENTIERRO DE DON J. JOAQUIN ROJAS

Una existencia generosa y grande se apagó ayer; un caballero noble y digno tributo a la madre tierra y de deceso ha traído luto al hogar costarricense. Don José Joaquín Rojas Jiménez muere dejando una estela brillante: hombre magnánimo, heredero de las prendas más preciosas de la Costa Rica de antaño, nació en la ciudad de Cartago, en el hogar que fundaron el recordado caballero don Joaquín Rojas Román y la noble dama doña Catalina Jiménez Oreamuno de Rojas. En su ciudad natal cursó sus estudios primarios y los secundarios en el Colegio de San Luis; viajó por el exterior acrecentando su acervo cultural y vuelto al país, hubo de alternar las funciones públicas con las agrícolas. Antes, a las 4 de la tarde, se efectuaron las exequias fúnebres en sufragio de su alma en el Santuario de San Nicolás, en Cartago, siguiendo luego el cortejo hacia el Cementerio General, donde fueron depositados sus restos mortales en el mausoleo de la familia Rojas - Jiménez.

NOVEDADES renueva su con dolencia a los hijos del extinto, don Julio, don José Joaquín y la señorita Alicia Rojas; a su tío el Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno, señora e hija y demás miembros de la distinguida familia.

# NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

# HORARIO PUBLICO

que registrá desde el 19 de Febrero de 1940 hasta nuevo aviso (EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Domingo siguiente	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario	Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Domingo solamente
14 30			6 00			15 15		16 00			10 10
14 37			6 10			15 07		15 50			10 03
14 37			6 10					15 50			10 03
14 51			6 30					15 30			9 45
15 32			7 25					14 35		8 30	9 00
15 41			7 45					14 15			8 51
15 41			7 45		10 58	15 07					8 51
15 46			8 00		11 48	14 24		14 15			8 48
16 50		14 00	9 40		12 40	14 19		13 50			7 47
16 58		14 06	9 48		12 45	13 45		12 20	8 30		7 37
16 58		14 06	9 48		12 45	13 38		11 25	8 25		7 37
18 05		15 40								6 40	6 30
18 35		16 15								6 00	6 00
		16 25								5 50	
		9 48		12 45		13 38		11 25			
		11 00		6 30	13 40	12 37		18 25	10 10		
		12 10		7 03	14 07	12 08		17 55	9 25		
		12 52		7 31	14 33	11 42		17 28	8 35		
		13 35		7 55	14 55	11 24		17 10	8 00		
		14 05		8 20	15 13	11 07		16 49	7 23		
		14 35		8 50	15 38	10 43		16 25	6 58		
		15 05		9 15	15 53	10 30		16 12	6 35		
		15 42		9 55	16 18	9 55		15 42	6 00		
		16 10		10 15	16 35	9 30		15 15	5 30		7 55
17 00											7 30
17 25											7 00
17 53											
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas

  

RIO BANANO			RAMAL DE CAIRO			RAMAL DE INDIANA			RAMAL DE MONTE VERDE		
RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)	RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)	RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)	RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
13 10	Bananito	7 50	14 15	Siquirres	16 20	8 40	Dorotea	8 30	15 35	La Perla	15 00
14 10	Beverly	7 05	14 21	La Junta	16 15	8 50	Carmen	8 20	16 20	Monteverde	14 10
14 40	Limon	6 30	14 26	Cairo Junction	16 10	10 35	Siquirres	6 45		Siquirres	14 00
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas

G. P. CHITTENDEN, GENERAL

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE

# El Cartaginés venció al Herediano

Se jugó ayer en el Estadio Nacional el encuentro del campeonato nacional de fútbol entre las primeras divisiones del Club Sport Cartaginés y Club Sport Herediano, decisivo para la retención del campeonato desde luego que el que venciera se clasificaba campeón, y caso de empate el campeonato quedaba empatado entre Cartaginés, Herediano y Orión.

### Repletas las tribunas de sombra y sol

La afición deportiva se volcó hacia el Estadio. Y de allí que antes de que el encuentro comenzara estuvieran repletas las tribunas de sombra y de sol del Estadio Nacional. A tal extremo que la gente tuvo que colocarse frente a esas tribunas. Hacía mucho tiempo que no se veía un lleno como el de ayer en el Estadio Nacional. Y era notable el entusiasmo del público.

### Ovacionado el señor Presidente de la República, Dr. don Rafael Ángel Calderón Guardia

El señor presidente de la república, doctor don Rafael Ángel Calderón Guardia acertadamente calificado como el Deportista Número Uno, el jefe de estado que de verdad se ha preocupado y hecho mucho por el deporte, concurre al encuentro. Llegó al Estadio a caballo acompañado de los coroneles Sieniz y Pacheco Tinoco. Por cierto que el señor presidente de la república, fue ovacionado por la numerosa concurrencia al encuentro futbolístico. Y estuvo presenciando el partido durante todo su desarrollo.

### El señor secretario de fomento Ingeniero Vóllo

El señor secretario de fomento ingeniero Vóllo Mota en compañía de su distinguida señora esposa ocupó el palco presidencial. Al llegar al Estadio fue saludado por la concurrencia. Ocupó asiento con el gobernador de Cartago señor Yglesias Flores.

### Entran a la cancha los equipos

La afición recibió con entusiasmo el ingreso de los equipos a la cancha. Primero entraron los heredianos y luego los cartaginés. Los equipos se saludaron y procedieron al boleo en las porterías. El árbitro don Julio Guell llamó a juego.

### La alineación de los equipos

Los equipos alinearon en la siguiente forma. Cartaginés: Cantillo; Napoleón Aguilar y Enrique Madriz; Chinchilla, Cisneros y Calvo; Marín, Madriz H. Meza, Cabaleta y Arnáez. Herediano: Agapito, Milton Valde y Enrique Lizano, Abel Sandoval, Santiago Bonilla, y Carlos García; Idali Viquez, Gutiérrez, Jiménez, Manolo Zamora.

### Comienza el juego

Comienza el juego. La cancha ventajosa corresponde a los heredianos. Estos tratan de aprovechar la ventaja del viento. Y de allí que sean los que consistan las primeras incursiones. Pero responden las defensas de Cartaginés, que se plantan bien. La atajada del Cartaginés trata de incursión, pero la línea media herediana, en la que Bonilla, corta las combi-

Después de uno de los más interesantes encuentros los cartagos alcanzaron la victoria por 4 tantos contra tres. — En el primer tiempo Herediano consiguió tres anotaciones contra una del Cartaginés

En el segundo tiempo, no obstante llevar diez jugadores, pues Madriz resultó lesionado, el Cartaginés hizo tres anotaciones contra cero del Herediano. — El Sr. Presidente de la República su secretario de fomento presenciaron este interesante partido de fútbol

Meza consiguió el segundo y tercer tantos del Cartaginés y Cabaleta el cuarto o el segundo de la victoria. — No obstante el score en su contra el Cartaginés jugó más en el segundo tiempo y actuando con todo entusiasmo no se anotó la victoria. — Actuaron bien todos los jugadores destacando por el Cartaginés Chinchilla, Meza, Cabaleta y Aguilari; y por el Herediano Santiago Bonilla, Milton Agapito González, Neco y Sandoval.

naciones y logró mantener la situación, a la vez que impulsa, con ciertos servicios, a su delantera.

### Casi anotación

Han transcurrido los primeros siete minutos de juego, que ha sido movido y de buen fútbol. Hay una entrada de la izquierda cartaginés; Meza sirve a Arnáez y este entrega adelantado a Cabaleta quien se interna y a boca de Jarró dispara al goal de Agapito; pero este se estira y desvia a corner. Esa que parecía anotación ha sido defendida por el arquero herediano.

### Atacan los heredianos

Responden los heredianos y vemos a su delantera muy empinosa. Por cierto que en un lance difícil frente a la portería de Cantillo, es Chinchilla que defiende oportunamente. Luego corresponde a Cantillo desviar a corner un difícil punto de Manolo Zamora.

### Juego movido y de buen fútbol

Los heredianos no han logrado sus propósitos de tomar ventaja pues si bien su delantera ataca, las defensas contrarias responden y juegan con el debido acierto. El juego se desarrolla con todo interés. La pelota recorre toda la cancha y no hay dominio. Se está jugando buen fútbol porque los equipos están empinados y actúan con todo esfuerzo.

### El Herediano abre el marcador

Han transcurrido 20 minutos de juego. Como decimos, este se ha desarrollado movido y sin dominio; las atajadas han estado de punzando por la del Herediano lo ha hecho con más cohesión. Y se produce una entrada por el ala derecha; es 'Bomillo' quien coloca buen servicio

a Viquez, quien después de colarse por su extremo envía un calculado centro; Duilo Dobles corre por su extremo y se interna y recibe con cabeza el centro de Viquez enviando a la esquina y en forma imparable, lo grande así Heredia abrir el marcador y como consecuencia la primera anotación del juego.

### Enseguida marca el segundo el Herediano

La bola va al centro; se hace el saque y se producen unos jugados en el centro del campo; los heredianos se han entusiasmado con aquella anotación y así como logran controlar el esférico. En cambio los cartagos, que han estado jugando con el debido acierto, no lo logran ahora. De ello se aprovechan los heredianos que con una buena entrada; Jiménez envió un centro al goal del Cartaginés, Cantillo sale y trata de despejar, pero lo hace sin fuerza y la bola va a los pies de Neco, quien hábilmente y sin detener envía un fuerte y calculado punteo que se convierte en la segunda anotación del Herediano, y conseguida al minuto de la primera.

### El juego sigue desarrollándose movido

Pero el Cartaginés reacciona, y así vemos como la segunda anotación no descontrola al equipo. Todo lo contrario; su atajada se esfuerza más y como producto de ese esfuerzo consigue más entradas. Obliga con esa acción a la defensa herediana, que está jugando con seguridad. El juego, pues, vuelve a ser movido y con intervenciones, oportunas de los equipos. Esto permite que se vean interesantes lances en las porterías. Por momentos se cree en más anotaciones, pues hay oportunidades para ello. Pero el score se mantiene dos a cero durante varios minutos de juego.

nutos de juego.

### Cabaleta anota para el Cartaginés

A los 35 minutos del primer tiempo, o sea a los 14 de la segunda anotación herediana, con sigue el Cartaginés la primera a su favor. La logró Cabaleta al saltar y desviar con cabeza un centro de Chinchilla, que Agapito ha salido para desviar. La jugada ha sido oportuna y se ha debido al esfuerzo de ese delantero del Cartaginés. El score está a dos del Herediano y uno del Cartaginés.

### Más interés en el juego

Como es natural el juego tomó más interés. El Cartaginés busca empujosamente el empate. Por su parte, el Herediano hace esfuerzos por mejorar sus anotaciones. Y así vemos como son varias las jugadas frente a las porterías de Cantillo y de Agapito que se ven obligados a emplearse a fondo.

### El Herediano anota el tercero

El tiempo está para completarse y todo parece indicar que el score de ese tiempo será de dos contra uno. Pero no es así: dos minutos antes de terminarse el primer tiempo Manolo Zamora aprovecha de cabeza un colocado centro de Viquez y anota el tercer tanto para el Herediano. Certo el centro y oportuno la intervención de Zamora.

### Se completa el primer tiempo

Se completa el primer tiempo con score de tres tantos a uno a favor de Heredia. Se ra jugado buen fútbol, sobre todo de combinación y de entendimiento. Los equipos han probado que están en condiciones y en capacidad de continuar esa actuación futbolística.

### Comienza el segundo tiempo

Comienza el segundo tiempo. La cancha ventajosa corresponde ahora al Cartaginés. De allí, pues, que la situación del juego sea ahora favorable para los cartagos que en el primer tiempo han jugado como corresponde y reanudado el juego el Cartaginés lo hace con más entusiasmo y es así como consigue llevar buenas entradas de combinación a la portería del Herediano. Los primeros siete minutos son prácticamente de dominio del Cartaginés que ha entrado a la cancha dispuesto a conseguir el empate. Apenas en el comienzo Agapito ha evitado una anotación que parecía segura. Luego ha detenido un difícil punto de Meza, que ahora está jugando como él sabe y dando entusiasmo a la atajada. La defensa del Herediano tiene que desplazarse mejor y hace esfuerzos por contrarrestar la acción del Cartaginés.

### Otra vez el juego movido

Como consecuencia de la forma como responde el Herediano al asedio del Cartaginés, el juego es otra vez movido. Los primeros minutos han sido de dominio del Cartaginés pero ahora la acción del encuentro es equilibrada. Los equipos están jugando mejor que en el primer tiempo y se ha debido a la acción del Cartaginés.

### Madriz lesionado no puede seguir jugando

A los catorce minutos del segundo tiempo en un lance frente a la portería del Cartaginés, el zaguero Enrique Madriz resultó lesionado. Es sacado de la cancha pero no puede seguir jugando. El Cartaginés tiene que seguir con diez jugadores, haciendo cambios en la alineación en la siguiente forma: Chinchilla pasa a ocupar el medio centro, en lugar de Cisneros que juega de zaguero. Y Marín pasa de medio derecho, quedando la delantera de Cartago con 4 elementos.

### Domina el Cartaginés

Reanudado el juego y una vez transcurridos los primeros minutos de reanudación después del accidente, el Cartaginés logra dominio. La acción principal es frente al marco del Herediano. Es acentuado el dominio. Cartaginés está dispuesto a hacer anotaciones. Meza, que en el primer tiempo no desarrolló su juego, lo hace ahora y con gran entusiasmo impulsa a su atacante. Chinchilla está jugando muy bien en el medio centro y son Chinchilla y Meza los mejores del equipo.

### El segundo tanto del Cartaginés

Como decimos el Cartaginés domina. El Herediano hace esfuerzos por contrarrestar esa acción, pero no logra evitar que la bola se mantenga en la cancha defensiva herediana. Son varios los difíciles punteos que hacen respondidos Agapito. Pero a los 20 minutos de comenzado el segundo tiempo, no pudo Agapito detener un imparable punteo que envía Meza y que se convierte en el segundo tanto cartaginés. La jugada ha sido certera; Meza ha recibido el pase de Cabaleta, que lo ha recibido de Chinchilla, y sin detener ha enviado a goal y conseguido el tanto. Grande es el entusiasmo.

(Pasa a la Página Ocho)

## LOS FUTBOLISTAS ARGENTINOS DEL ESTUDIANTE DEL PLATA vencieron a los mexicanos

Por 8 tanto contra dos vencieron el Necaxa en el primer encuentro de la temporada. — El juego estuvo dominado por los argentinos que probaron lo que es ese equipo. — Con los mexicanos alineó el internacional vasco Ventolrá así como Samudio y Casarin

MEXICO 12. UP.— La anotación de ocho contra dos en favor del Estudiante del Plata, equipo argentino, indica la calidad del juego desarrollado en el primer partido de la serie, el cual resultó sin interés debido a que los mexicanos del Necaxa, no pudieron presentar competencia, a pesar de los esfuerzos de Casarin, Samudio y Ventolrá. Durante los primeros 20 minutos del primer tiempo ambos equipos tuvieron una buena actuación. Lo cual mantuvo al público entusiasmado culminando con el primer gol que Zamudio anotó vistosamente; el entusiasmo aumentó cuando in-

meditadamente después La Ferrera anotó el segundo gol. El partido se desarrolló ante más de veinte mil espectadores que llenaron el Parque Necaxa y en medio de un tiempo frío y nubado. El juego corto de pases rápidos de los argentinos atollados por momentos a los mexicanos quienes tuvieron que cambiar a Navarro por León y también a Gómez sustituyendo a Campizano. Estudiantes también cambiaron en el segundo tiempo, a Rodríguez sustituyendo por de Angeles. A los 15 minutos del segundo tiempo salió Rodríguez con un pie lastimado sustituyéndolo Villa. El público esperaba que el Necaxa

diera más rendimiento pero la insuperable combinación de los argentinos confundió a los mexicanos, a los cuales les arrebató la bola con gran facilidad, dando después la impresión que los Estudiantes se dedicaban a jugar solos. Con relación al tercer gol que anotó Cirica puede decirse que fue poco vistoso. Los mexicanos sufrieron un revés cuando habiendo cambiado a Navarro por León, vieron que León había resultado peor que Navarro, quien muchas veces esperó la bola sentada. Una vez trató de detener la bola cuando esta había entrado.

# EN MAYO SE PODRÁ RECORRER LA CARRETERA A NAVARRO EN AUTOMOVIL

## Inspeccionó el señor Secretario de Fomento las obras que realiza el Gobierno en Puriscal

En una jira que inició el sábado pudo apreciar el ing. Volio Mata los trabajos de la carretera, así como otros trabajos que se ejecutan en los cantones de Mora y Puriscal.—Obeto de brillante homenaje fué ayer el señor ministro en la ciudad de Santiago

**SANTIAGO DE PURISCAL, 12 (A Novedades)**— Hoy fué objeto de un cálido homenaje el señor secretario de fomento, Ing. don Alfredo Volio Mata, quien llegara ayer tarde a esta ciudad con el objeto de inspeccionar las obras que lleva a cabo el gobierno del Dr. Calde-

rón Guardia en beneficio de este apartado cantón. Los principales y más significados vecinos de esta localidad lo han acompañado en su jira de inspección, mostrándose sumamente satisfecho el señor ministro de Fomento de esta excursión que le ha permitido darse cuenta

de las necesidades más apremiantes que confronta nuestro cantón, especialmente en cuanto a salida fácil y barata a la inspección de la carretera que da mensa producción agrícola de Puriscal y del cantón de Mora.

Redactor Corresponsal.

Los trabajos de esa vía van progresando rápidamente y con la construcción de un puente que era una necesidad sentida, las obras podrán intensificarse grandemente. La carretera a Navarro y El Muñeco comunica a una de las regiones agrícolas de más porvenir que tiene Cartago. Magníficas vetas de oches y otros silicatos han sido encontrados al hacer los cortes para esa carretera y serán aprovechados para la fabricación de pinturas

**CARTAGO, 12 (Especial para Novedades)**— Una rápida excursión hizo hoy este corresponsal por la región del sureste de Cartago, con el objeto de conocer las obras de la carretera a la región del Muñeco y Navarro que actualmente realiza el gobierno, con el objeto de dejar conectada con una excelente vía carretera a una de las zonas agrícolas más importantes de esta provincia con esta ciudad. Bajo un frío tremendo, a las 7 de la mañana tomamos los excursionistas bestias en Cartago. La excursión parecía a punto de malograrse por el mal tiempo. Sin embargo, seguimos hacia el sur de la ciudad seguras de que conforme fuera avanzando el día, podría experimentarse un rápido cambio. Los trabajos de esa carretera avanzan bastante y se hallan en la actualidad los tendidos de cune-

tas hasta el lugar de la población de Lourdes. Cálculos que se hacen indican que en mayo estará terminada totalmente esta vía hasta el sitio denominado La Chacona, o sea casi la mitad del trayecto hasta El Muñeco cómodamente. Estos trabajos se podrán recorrer en automóvil sin siendo dirigidos por don Héctor Brenes y en los cortes que se han hecho, se han encontrado magníficas calidades de ocheres que pueden usarse para la fabricación de pinturas, nueva industria que florece en esta ciudad, gracias a los esfuerzos del empresario don Moisés Cerdas, quien tiene un fábrica perfectamente montada de pinturas y quien ha pedido ya a los Estados Unidos un equipo complementario de maquinaria para aumentar sus actividades.

Redactor Corresponsal

### EL VIOLINISTA...

(VIENE de la pág. DOS)

rios le vuelven loco, le atormentan contratándole su música.

Terminado el concierto se dirigió hacia la lujosa residencia de la señorita Breschianni, pues todo que ha sido llamado; raro fe ha parecido no ver a su alumna entre el numeroso público que asistió al concierto.

Ya en la casa, sentado en un rico y confortable sillón, se dispuso a escucharla:

—Profesor: por la radio he oído su brillante ejecución, sinceramente le felicito.

—Es usted demasiado amable. Este triunfo a usted se lo debo, me ha hecho famoso en una noche.

—No hay motivo para elogiar me. Le he mandado a llamar para provocarle una sorpresa: dentro de cuatro días me comprometo con...

—Angelo no le dejó terminar.

—Oh! lo ignoraba. Pálido su semblante, su risa forzada y la mirada triste de sus ojos sonadores rimaron con el desaliento que se adueñó de su persona. Púsose de pie inespereadamente.

—Profesor. —Gracias por todo, Iza — y abandonó la casa sin pronunciar otra palabra.

Amaneció, el sol salió de su escondite para iluminar el firmamento. Para qué salía el sol? Para qué amanecía? si el artista no era del todo feliz.

Acercándose al violín con sus manos blancas llenas de ternura se encontró Iza María Breschianni.

—Profesor... Su rostro tiñose de un color rojo encendido cuando su alumna le halló en tan rara meditación:

—Señorita... —He venido... —Para qué ha venido, Iza? —preguntó él con las alas del corazón destrozadas. —Para qué ha venido? Por qué lo ha hecho? Hábleme, dígame algo.

No respondió la joven. Angelo acercóse a ella: —No comprende el mal que me causa viniendo? Ya sé que no seguirá recibiendo mis clases.

—Profesor, he venido a decirle adiós— exclamó la alumna inocentemente sin notar siquiera que el artista se había enamorado apasionadamente de ella. —Adiós para siempre— dijo Angelo dejando escapar una lágrima amorosa de sus ojos ne-

gros.

—Por Dios —se sobresaltó ella.

—Sí, Iza, el triunfo no significa nada si usted se marcha de mi lado.

—No comprendo, que puede sucederle.

—No comprende? que la vida sin tu inspiración ya no significa nada para mí. No comprendes que te amo con toda el alma? — y al pronunciar con énfasis estas palabras mientras sus ojos seguían humedecidos, tomó en sus manos de artista

### AUMENTA EL ESPIONAJE...

(VIENE de la pág. UNO)

mana se ha concentrado última mente contra los judíos y contra el llamado imperialismo anglo americano. El Hombre Libre, periódico del ex-candidato J. Andreu Almazán, llevaba una reseña completa de todos los establecimientos de judíos en la Ciudad de México explicando que era en favor de la economía mexicana que lo hacía; en la misma edición aparece un artículo sobre los beneficios que la infiltración de refugiados ha traído al sistema educacional de México. Propaganda en contra de la película de Charles Chaplin El Gran Dictador, está asimismo dirigida a la comunidad antijuda. La princesa Stephanie Hohense, amiga de Hitler y que fué expulsada de los Estados Unidos por orden del Departamento de Justicia, se dice que está viviendo de incógnito en uno de los hoteles de la parte baja de la ciudad, y que planea una fiesta de gran mundo en una de las residencias, que no se identifica, en Cuernavaca, elegante sitio de verano, situado a cuarenta y cinco millas de la ciudad. Se comentó el hecho que invitaría a Tyronne Power y a su esposa Anabelle, pero ellos inmediatamente desmintieron tal acerto, diciendo "yo no aceptarían la invitación. Se

el rostro de la joven y le besó en la boca. Eso no estaba en él; era una fuerza sobrenatural que lo obligaba a hacer lo que hacía.

—Angelo...

—Tu no sabes que hubiera sido de mi existencia...

—Angelo, perdóname todo ha sido una prueba mía: tu amor viniendo en mi vida el más precioso bautismo, yo también te amo— y refugiándose en sus brazos por toda la vida vino a ser esta confesión el preludio del gran cariño que unió para siempre estas dos almas;

dice que los esfuerzos del eje van dirigidos primeramente a obstaculizar el programa de defensa y de ayuda a Gran Bretaña, segundo, a causar desconfianza entre los Estados Unidos y México por medio de dicha propaganda y tercero usar a México como una base para que los barcos japoneses puedan llevar cualquier material de guerra que les sea dable conseguir; en los últimos tres meses los japoneses han embarcado quinientos tambores don cuarenta y siete toneladas de mercurio en tres embarques, ocho mil toneladas de fierro y una gran cantidad de resina y hierro en lingotes, todos artículos que son de gran utilidad en la manufactura de municiones; dicen también que casi la totalidad de la producción mexicana de tungsteno la ha adquirido Japón.

### ALMUERZO EN HYDE PARK

**HYDE PARK, 12 UP.** — El Presidente y Mrs. Roosevelt presidieron una comida familiar en la casa vieja de Hyde Park en que participaron miembros de la familia con una excepción; el invitado era Roberto Arias, hijo de Armodio Arias presidente de Panamá. Roberto era huésped de la casa y se presume que habló con el Presidente, aunque no hay anuncio oficial o extraordinario de que así fuera.

### TERMINADA LA RECONSTRUCCION DEL PUENTE DEL RIO AGUA CALIENTE

Empleados de Fomento llevaron a cabo esa magnífica obra que quedó en servicio desde ayer

**AGUA CALIENTE, Cartago, 12. A Novedades.**— Gracias a los empeños de la secretaría de fomento cuentan hoy los vecinos de este lugar con una magnífica obra, cual es el puente sobre el Río Agua Caliente. Era de imprescindible necesidad la reconstrucción de ese puente que amenazaba ruina. Las gestiones hechas por los vecinos

de esta localidad ante el ingeniero don Alfredo Volio Mata dieron resultados y es te funcionario, sin pérdida de tiempo, ordenó la inmediata reparación lo que se ha llevado a feliz término ya, quedando desde hoy en servicio esa obra que es una de las mejores que se han hecho en este distrito. Corresponsal.

### EL CARTAGINES VENCIO AL...

(VIENE de la pág. SIETE)

Juega más el Cartaginés

El Cartaginés se entusiasma y se crece, y cada vez mejora. El Herediano está descontrolado han perdido la moral. Su atacante hace esfuerzos por entrar pero está bien controlada. En cambio el Cartaginés sigue asediando y busca el empate. Así transcurre el juego.

El Cartaginés empató el score

A los diez minutos de la segunda anotación el Cartaginés consigue la tercera, o sea el empate del score. Ha sido consecuencia del dominio que ha mantenido. La anotación, producida a los 30 minutos de este segundo tiempo, ha sido hecha por Meza que ha recibido un centro de Madrid II y ha enviado imparable al goal de Agapito. Si la anterior entusiasmo a los parciales del Cartaginés lo está el mismo y son varios los que invaden la cancha para abrazar a sus jugadores.

Enseguida el desempate a favor del Cartaginés

Despedida la cancha se reanudó el juego. Pero una vez de desarrolladas las primeras jugadas después del saque del cuarto, el Cartaginés consigue el cuarto tanto a su favor o sea el del desempate del score. La anotación le hizo Cabalceta al aprovechar un certero pase de Meza. El Cartaginés se aprovechó del descontrol de las defensas heredianas y fué así como atacando con todo entusiasmo consiguió a los tres minutos de logrado el empate del score el cuarto a su favor, que también originó el ingreso a la cancha de los entusiastas del Cartaginés.

El Cartaginés dueño de la situación

Prosigue el juego y el Cartaginés es ahora dueño de la situación. Continúa dominando y lo hace en busca de mas anotaciones. Esa reacción del equipo del Cartaginés ha traído como consecuencia que el score sea ahora de cuatro del Cartaginés y tres del Herediano. Los

Heredianos hacen esfuerzos por empatar y vemos como su delantera se empeña y busca la portería contraria. Pero las defensas contrarias están jugando como se debe y es así como gran mantener la ventaja. Chinchilla y Aguilar son los mejores en la defensa; y Meza cooperó con la defensa y además juega con la atacante.

Anotación fuera de juego

El Cartaginés consigue otra anotación de Madrid II, pero no es válida por estar fuera de juego el jugador; luego anotó Cabalceta pero también no es válida por estar fuera de juego Madrid II que fué el que hizo el pase.

Se completa el juego

El juego se completa con el triunfo del Cartaginés por tantos contra tres del Herediano. Los jugadores del Cartaginés son sacados en peso de la cancha.

El Cartaginés, campeón nacional

Con su victoria, el Club Sport Cartaginés conquista el campeonato nacional de fútbol de primeras divisiones de 1941. Merecido el triunfo del encuentro contra el Herediano y merecido también el campeonato. No. Los jugadores del Cartaginés son sacados en peso de la cancha. Lo conquistaron gracias a su esfuerzo y a su empeño. El Cartaginés jugó ayer a ganar. Actuaron como correspondía todos sus integrantes. Por los mejores fueron Chinchilla, Meza, Cabalceta, Napoleón Aguilar, Cantillo y Anaéz. El Herediano, que conquistó el sub campeonato nacional, tuvo también una actuación como correspondiente actuaron así todos sus jugadores, siendo los mejores Neco Milton, Agapito, Bonilla, Sandoval, Lizano, y Zamora. Y son de felicitarse las actuaciones que tuvo en este campeonato el Herediano que cuenta con uno de los mejores equipos. Se esforzó mucho tanto en el juego de ayer como en los anteriores. Y en cuanto al juego de ayer diremos que ha sido uno de los mejores del campeonato nacional de fútbol.